

2

Die akademische Legion, die National-Garde, und die un-  
formierten Bürger Wiens an das Militair  
Freunde! Brüder!

Das Geschick dem jüngsten Zeit hat uns, beiden zu unabweislichen Malen in besondern  
feindlichen Haltung einander gegenüber gestellt. Bislang war die gegenseitige Konstitu-  
tionelle Freiheit gegen jede unflätliche Beschränkung stehen zu halten gewesen, und  
das ist ein unabweisliches Prinzip geblieben, dem Kaiserlichen Oberan-  
sehen unbedingt gegenüber. Der Mann, dem seine Pflicht heilig ist, ist auch selbst dem,  
wenn diese von unfernen Oeffen herkommt, ebenfalls, doppelt ehrenwürdig  
aber jener, dessen mächtiger Hand sich nur mit einem dieser Pflichten nicht  
überläßt. Welche Gesetze, wie wissen es, befrachten sich, sich selbst nicht  
die Angelegenheiten der letzten Zeit, sind nicht diesen oder jenen ist es zu danken,  
sondern das unerschütterliche Prinzip: die Freiheit nicht wiederholt mit Königen  
blutvergießen werden müßte.

Wohin sich diese besondern Gesinnungen der unabweislichen Dank, dem wir sich gewidmet  
beigetragen haben. Möge ein milden Friedensengel bald die Annehmlichkeiten des  
guten des Zeit befruchtigen, daß die Begünstigten der unabweislichen Freiheit sich  
nicht mehr alle erlauben, daß wir alle uns an den Pflichten der Konstitutional-  
heit. Gerade die Hände müssen können zu dem Bundesbündel, dessen Stoff  
schonst wenig sein soll.

Stech die Freiheit! Blut und Gut für den, den  
sie uns gegeben, für unseren allgeliebten Kaiser  
Ferdinand!



Rb3550 1. Ex.  
H0615